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Rapporto	di	minoranza	della	Commissione	della	Gestione	vertente	sul	MM	1161		
-	Stanziamento	di	un	credito	di	CHF	70'000.-	per	l’elaborazione	del	Piano	energetico	

comunale	(PECo)	-	
	
	
Riunione	del	21	novembre	2022	
Commissari	 presenti:	 Giorgio	 Bernasconi,	 Alberto	 Bigger,	 Alessio	 Guscetti,	 Curzio	 Guscetti,	

Marino	Jelmini.	
Municipali	 presenti:	 Aris	 Tenconi,	 Patrizia	 Gobbi	 Coradazzi,	 Giovanni	 Luppi,	 Emilio	 Bossi,	

Daniela	Marveggio	
	
	
Egregio	Presidente	del	Consiglio	Comunale,	
Signore	e	Signori	consiglieri	comunali,	
	
da	anni	il	sottoscritto	commissario	qui	relatore	ha	personalmente	sostenuto	la	necessità	che	il	
Comune	 si	 dotasse	 dei	 necessari	 strumenti	 per	 poter	 determinare	 la	 sua	 futura	 strategia	
energetica,	non	solo	nell’ottica	di	un	risparmio	dei	consumi	e	dunque	di	una	relativa	riduzione	
delle	 spese	 di	 corrente,	 ma	 soprattutto	 per	 disporre	 delle	 necessarie	 informazioni	 che	 gli	
permettessero	poi	delle	concrete,	mirate	e	redditizie	politiche	di	investimento	in	tale	ambito.	
Abbiamo	 la	 fortuna	 di	 avere	 un	 ampio	 territorio	 montano	 ricco	 di	 energie	 rinnovabili.	 Gli	
investimenti	 effettuati	 nella	 costituzione	della	Quinto	Energia	 SA	 e	nella	 realizzazione	della	
minicentrale	di	Busnengo	hanno	dato	prova	di	sostenibilità	economica	e	redditività.	
La	crisi	energetica	che	ora	attanaglia	 l’Europa	è	solo	uno	dei	sintomi	della	 forte	dipendenza	
globale	 dall’energia	 elettrica,	 dove	 la	 politica	 mondiale	 punta	 sempre	 più	 alle	 risorse	
rinnovabili	 quali	 uniche	 fonti	 energetiche	 accettate.	 La	 parziale	 dipendenza	 svizzera	 dalle	
forniture	estere	sta	già	comportando	notevoli	problemi	di	cui	probabilmente	ne	avremmo	un	
vero	assaggio	solo	questo	inverno.	
Il	Municipio	si	è	dimostrato	consapevole	delle	possibilità	che	una	corretta	politica	energetica	
può	 portare	 al	 benessere	 della	 popolazione	 e	 alle	 casse	 comunali,	 oltre	 che	 avere	 positivi	
risvolti	 in	 campo	 ambientale,	 proponendo	 dunque	 l’elaborazione	 del	 Piano	 energetico	
comunale	 che	 permetterà	 pure	 di	 fornire	 ulteriori	 utili	 servizi	 alla	 cittadinanza	 quali	 lo	
sportello	energia.	
Va	 da	 sé	 che	 uno	 stimolo	 alla	 popolazione	 nel	 risanamento	 energetico	 delle	 loro	 proprietà	
potrebbe	anche	fungere	da	incentivo	nel	restauro	e	rinnovamento	degli	 immobili	oggi	vuoti,	
permettendo	una	miglior	offerta	abitativa	per	chi	volesse	trasferirsi	nel	Comune.	
	
Anche	di	fronte	all’attuale	interessante	sussidio	cantonale	del	30%,	che	porterebbe	l’effettiva	
spesa	 a	 poco	meno	 di	 CHF	 50'000.-	 su	 un	 periodo	 di	 2	 anni,	 l’investimento	 è	 chiaramente	
sostenibile	per	rapporto	alle	finanze	comunali.	È	da	sottolineare	a	riguardo	che	questo	è	uno	



dei	pochi	 investimenti	 che	potranno	creare	un	effettivo	 ritorno	economico	di	 cui	 il	Comune	
necessita	sicuramente.	
Non	vi	è	più	motivo	per	prorogare	oltre	 tale	 importante	passo,	ritenuto	come	si	è	già	perso	
troppo	tempo	e	che	se	un	PECo,	o	uno	strumento	simile,	fosse	già	stato	elaborato	anni	or	sono,	
chissà	 che	 ad	 oggi	Quinto	non	 guarderebbe	 ai	 costi	 dell’energia	 con	minor	preoccupazione,	
guadagnando	 parimenti	 dalla	 produzione	 e	 vendita	 di	 corrente	 visto	 anche	 il	 rilevante	
aumento	dei	prezzi.	
	
A	seguito	di	quanto	suesposto	i	sottoscritti	Commissari	invitano	dunque	il	lodevole	Consiglio	
Comunale	a	voler	accettare	il	MM	1161	così	come	proposto.	
	
	
I	Commissari:	
	

Curzio	Guscetti		 	 	 	 Marino	Jelmini	 												 	 																						


